

HORS SAISON MUSICALE,

UNE MISSION : Entrer en relation, partager le beau, animer le quotidien en hiver et en milieu rural... Depuis 10 ans, Hors Saison Musicale favorise les liens humains et lutte contre l'isolement en invitant des musiciens professionnels à partager la musique classique dans des territoires ruraux.

Les weekends organisés par Hors Saison Musicale se déroulent toujours ainsi :

Le samedi,

En maison de retraite, en EHPAD, ou foyer-logement, chaque Visite Musicale fait l'objet d'une attention toute particulière des musiciens. Ils orientent le choix des œuvres pour favoriser la relation avec leur public. S'ils font découvrir des œuvres nouvelles ou des instruments rares, ils transmettent aussi leur passion, pour apporter de la joie ou réveiller les mémoires en proposant des interprétations d'airs connus. Ces rendez-vous s'accompagnent d'explications sur les œuvres ou sur les instruments et suscitent des échanges entre le public et les musiciens, et ce, qu'il s'agisse de personnes âgées, handicapées, de jeunes ou d'enfants.

A domicile, un moment d'exception A domicile, les Visites Musicales sont des temps très forts en émotions et permettent à des personnes isolées de renouer avec une vie sociale, de retisser des liens, en partageant chez elles, dans leur contexte quotidien, un temps de musique avec les personnes de leur choix : leurs voisins, des amis, en famille.

Ces visites musicales du samedi sont une raison essentielle de l'action de Hors Saison Musicale.

Le dimanche

Le concert du dimanche a lieu dans un lieu de patrimoine rural, il donne l'occasion de redécouvrir le patrimoine local. C'est souvent l'église, dont le clocher reste symboliquement fédérateur des habitants, qui rassemble pour ces concerts.

DES ACTEURS MOBILISÉS Plus de 150 bénévoles locaux Les habitants sont les chevilles ouvrières de l'action. Leur engagement constant, leur volonté de dynamiser leurs territoires ruraux en organisant ces manifestations artistiques dans leur commune sont au cœur de la réussite de ces week-ends. Ce sont eux qui motivent et sollicitent leur entourage, les municipalités et les partenaires locaux pour accueillir les musiciens, les amener auprès des personnes les plus isolées et qui organisent le concert public du dimanche. Ils coordonnent les actions, accueillent et hébergent les musiciens, communiquent... Habitants, élus, responsables d'associations, membres de la paroisse... Tous ont à cœur de faire vivre leur village en hiver. Sans eux, Hors Saison Musicale n'existerait pas !

Des musiciens professionnels engagés. Cette année, environ 70 musiciens professionnels de grand talent jouent pour Hors Saison Musicale, en petites formations de musique de chambre. Jeunes professionnels issus des CNSM de Paris ou Lyon ou de Grandes Ecoles de Musique internationales, ou musiciens déjà engagés dans une carrière nationale ou internationale, ils ont le même désir de transmettre et de partager Virtuosité et Beauté avec les publics les plus éloignés. Pour eux aussi, ces rencontres, parfois déstabilisantes, sont des moments privilégiés.

2022 - 2023 : 54 concerts publics, plus de 160 interventions musicales dans 20 départements

En savoir plus sur Hors Saison Musicale

<http://www.horssaisonmusicale.fr/>